


Газета Воронежской области. Издаётся с 20 мая 1917 года№160 (25788) | Четверг, 20 октября 2011 года Адрес в Интернете: www.сommuna.ru

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».

Время ноВостей

Во
ро

не
ж

ск
Ая

 о
бл

Ас
ть

погода
Воронежский 
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(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, местами не-
большие кратковременные дожди; ветер 
переменного направления, умеренный; 
температура +8…+13.

21 октября по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер северный, 
умеренный; температура ночью +1…+6,  
днём +6…+11.

22 октября по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер северный, 
умеренный; температура ночью +1…+6,  
днём +6…+11.
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Назначены новые руководители
В ГУ МВД России по Воронежской области снова прошли 

кадровые изменения. После анализа работы всего ведомства 
начальник Главка принял решение о назначении руково-
дителей территориальных органов внутренних дел. Как со-
общили в пресс-службе ГУ МВД России по Воронежской 
области, приказом начальника ГУ МВД по Воронежской 
области назначены новые начальники отделов МВД России 
по Богучарскому, Рамонскому, Панинскому, Калачеевскому, 
Терновскому, Хохольскому, Поворинскому, Кантемировскому 
и Нижнедевицкому районам. 

Растёт заболеваемость ОРВИ
В Воронежской области наблюдается тенденция к росту за-

болеваемости гриппом и другими ОРВИ. По данным Управле-
ния Роспотребнадзора по Воронежской области, темп прироста 
заболеваемости составил более 14 процентов по сравнению 
с прошлой неделей. В целом же за прошедшую неделю за 
медицинской помощью обратились 6678 больных. Вирусо-
логическая лаборатория «Центр гигиены и эпидемиологии в 
Воронежской области» за это время выделила семь вирусов, 
из них три вируса парагриппа и четыре аденовируса. 

Слово в радость 
В Воронежском Дворце творчества детей и молодёжи вчера 

открылась межрегиональная книжная выставка-ярмарка «Ра-
дость слова». На ней представлена детская, образовательная, 
православная и художественно-публицистическая литература. 
Выставка собрала представителей специализированных из-
дательств из крупных городов России, книготорговых сетей, 
библиотек, вузов. Её пятидневная программа включает творче-
ские встречи и литературные вечера, семинары, развивающие 
и творческие занятия для детей и взрослых, викторины. Под-
робности – в одном из ближайших номеров. 

Печальная статистика ДТП
В Воронежской области за девять месяцев текущего года 

на дорогах погибло 390 человек и почти 3,5 тысячи - получи-
ли ранения. Всего же за этот период зарегистрировано 2825 
ДТП, из которых 279 – с участием детей. В результате 10 из 
них – погибли. Как отметили в пресс-службе регионального 
УГИБДД ГУ МВД России, в 90,5 процентах случаев винов-
никами ДТП стали водители. Чаще всего аварии случались в 
Лискинском, Россошанском, Новоусманском и Семилукском 
районах. В Воронеже в «отличившихся» - Коминтерновский 
и Советский районы. 

В борьбе с наркотиками
УФСКН России по Воронежской области подвело итоги 

работы за девять месяцев. Так, работники службы за это время 
выявили 686 преступлений, связанных со сбытом наркотиче-
ских веществ. Из незаконного оборота оперативники изъяли 
195 килограммов различных наркотиков, из них 21 килограмм 
героина и 150 килограммов марихуаны. Также Управление 
провело более полутысячи профилактических мероприятий, 
которые охватили свыше 9 тысяч подростков.

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1367∆454 За текущий месяц 19302

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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Виталий черникоВ

Фото автора

Празднование двух кру-
глых дат краеведы из Воро-
нежского историко-культур-
ного общества решили объ-
единить. К чтениям вышел 
в свет сборник справочно-
библиографических ма-
териалов за все сорок лет 
существования ВИКО. В 
нём рассказывается о всех 
краеведческих мероприятиях, 
проводившихся в лекционном 
зале Никитинки. Руководи-
тель ВИКО Олег Ласунский 
особо подчеркнул: «Издание 
вышло за счёт попечительско-
го совета библиотеки». 

С приветственным словом 
обратились к краеведам на-
чальник Управления культуры 
Воронежа Иван Чухнов и ди-
ректор Никитинки Людмила 
Смирнова. Программа вечера 
была построена как «краевед-

ческая мозаика» - постоянным 
участникам чтений было дано 
по пять минут для монолога на 
вольную тему. Вячеслав Би-
тюцкий специально сочинил 
к юбилею стихи, Вениамин 
Глебов рассказал о жертвах 
сталинских репрессий, захо-
роненных в Дубовке, а Борис 
Векслер напомнил о том, что в 
этом году юбилей и у нашего 
театра оперы и балета. Попут-
но поздравили с юбилеем и по-
стоянного участника чтений, 
поэта Галину Умывакину. 

А Олег Ласунский решил 
передать эстафету руковод-
ства ВИКО своему колле-
ге, профессору Александру 
Акиньшину. Тот, в свою оче-
редь, предложил Олегу Гри-
горьевичу стать почётным 
председателем общества. «Я 
думаю, обойдётся без анало-
гий с нынешним кремлёв-
ским тандемом!» - пошутил 
учёный. 

Хранители истории 

Оказался виновен пилот
Версия о том, что в авиакатастрофе самолёта ЯК-42 под 

Ярославлем допущена ошибка одного из членов экипажа, 
подтвердилась. Специалисты лётно-испытательного института 
имени Громова провели лётный эксперимент, в ходе которого 
была доказана  версия о вине одного из пилотов. Лётчики-
испытатели в подмосковном Жуковском дважды поднимали в 
небо ЯК-42, и после всех установленных манёвров и действий 
ни у кого не осталось сомнений в ошибке пилота. Результаты 
лётных испытаний лягут в основу отчёта технической комиссии 
о причинах катастрофы Як-42Д.

Число жертв возросло
Количество погибших в результате наводнения в Таиланде 

уже достигло 315 человек. От стихии пострадало две трети 
территории страны. Критическая ситуация - в центральных 
и восточных регионах. Оказалась подтопленной и северная 
часть Бангкока. Всего от наводнений в Таиланде с конца июля 
пострадали около 3 миллионов человек. Стихия разрушила 
более 200 дорог и прервала железнодорожное сообщение юга 
страны с севером.

роман даринин

Сельскохозяйственные пред-
приятия Воронежской области 
приняли участие в проходившей 
в Москве XIII Российской агро-
промышленной выставке «Золо-
тая осень». По уже сложившейся 
традиции наш регион предста-
вил широкую экспозицию про-
изводимой продукции. 

В воронежскую делегацию 
на форуме, которую возглавил 
заместитель председателя пра-
вительства области - руково-
дитель департамента аграрной 
политики Анатолий Спиваков, 
вошли более двадцати предста-
вителей сельхозпредприятий, 
продукция которых по праву 
считается лучшей. По итогам 
«Золотой осени-2011» ряд воро-
нежских сельхозпроизводите-
лей удостоен почётных наград. 
Золотые медали получили: 
ГНУ Воронежский НИИСХ 

им. В.Докучаева в номинациях 
«Селекция и семеноводство 
зерновых (яровых) культур» 
и «Селекция и семеноводство 
зерновых (озимых) культур»; 
ОАО «Новонадеждинское» – за 
достижение высоких показа-
телей в производстве яблок и 
создание нового сорта озимой 
пшеницы «Крастал»; ООО 
«Логус-Агро» – за выращивание 
белокочанной капусты сорта 
«Агрессор»; ООО «ЛИСКо-
Бройлер» – за выращивание и 
качество мяса птицы, и за раз-
витие садоводческой отрасли - 
ЗАО «Центрально-Чернозёмная 
плодово-ягодная компания» и 
ЗАО «Острогожсксадпитом-
ник». Кроме того, руководству 
Ассоциации производителей 
овощей «Наш чеснок» вручена 
серебряная медаль за выпуск 
журнала «Русский чеснок и 
овощи». Бронзовая медаль до-
сталась и воронежскому ООО 

«Ньютехагро» – за выпуск ин-
формационных материалов по 
механизированному производ-
ству чеснока. Двумя серебря-
ными медалями отмечено верх-
нехавское ООО «Селекционно-
гибридный центр».

В рамках выставки руко-
водство воронежской деле-
гации провело ряд встреч с 
потенциальными инвесторами 
и партнёрами. По словам Ана-
толия Спивакова, «есть много 
желающих работать в сельском 
хозяйстве Воронежской обла-
сти. Губернатор Алексей Гордеев 
сумел создать такие условия, 
при которых регион становит-
ся все более интересным для 
инвесторов. Показатели инве-
стиционной привлекательности 
у нас одни из самых высоких в 
России».  Кстати, правительство 
Воронежской области было удо-
стоено «Гран-при» выставки за 
вклад в развитие выставочной 
деятельности.

Золото «Золотой осени»
Событие | Крупнейший агрофорум года прошёл в Москве

григорий макароВ

Участие в них приняли представители 
мэрии, ГИБДД, перевозчиков, жители Во-
ронежа.

Заместитель руководителя Управления 
организации дорожного движения и пас-
сажирских перевозок Александр Ряскин 
отметил во вступительном слове, что глав-
ной целью публичных слушаний является 
формирование маршрутной сети с учётом 
пожеланий воронежцев. 

Жители жаловались на недостаточное 
транспортное обслуживание в микро-
районах Подгорное, Шилово, Масловка, 
завода «Процессор», на улицах Солнечной 
и 45-й Стрелковой дивизии и на переиз-
быток автобусов на центральных улицах. 
Все пожелания были занесены в протокол 
слушаний, после чего они будут изучены 
специалистами. 

В завершение начальник отдела организа-

ции пассажирских перевозок и транспортной 
безопасности департамента промышленно-
сти, транспорта, связи и инноваций Алексей 
Вакулин отметил, что вопрос транспортного 
обслуживания имеет для горожан перво-
степенное значение. Также он добавил, что 
нужно постепенно менять подвижной состав, 
потому что сейчас маршрутки представляют 
собой печальное зрелище.

Александр Ряскин, в свою очередь, по-
благодарил воронежцев за участие в слу-
шаниях. «Мы понимаем, что необходимо 
усиливать работу городского транспорта в 
отдалённых микрорайонах. В процессе фор-
мирования маршрутной сети постараемся 
учесть мнение каждого из вас. На данный 
момент администрация города разраба-
тывает комплексную схему организации 
дорожного движения, которая позволит 
значительно улучшить транспортное об-
служивание воронежцев», – подчеркнул 
Александр Ряскин.

Транспорт – болевая точка
В городской администрации состоялись публичные 
слушания по маршрутной сети Воронежа  
на 2011-2012 годы

Губернатор области Алек-
сей Гордеев побывал на 
территории индустри-
ального парка «Маслов-
ский». 

Валерий каЗаноВ

А первым объектом ста-
ла строительная площадка 
производственно-логисти-
ческого комплекса «Армакс 
Групп». К настоящему вре-
мени здесь уже выполнены 
земле устроительные работы, 
подведены подъездные пути к 
участку, ведутся общестрои-
тельные работы.

 После этого Алексей Гор-
деев посмотрел, как строится 
завод по производству силовых 
трансформаторов Siemens AG. 
Здесь будет создано 400 рабо-
чих мест. В результате его реа-
лизации объём производства в 
2020 году составит 10000 МВА 
трансформаторной мощности в 
год (основной номенклатурой 
будущего производства будут 
являться силовые трансфор-
маторы на классы напряжения 
110-220 кВ и мощностью до 
200 МВА). 

Глава региона также осмо-
трел строительство завода 
нового типа - производственно-
научного центра «Воронеж-
сельмаш», который будет вы-
пускать элеваторное оборудо-
вание и зерноочистительную 
технику. Возведение завода 
«Воронежсельмаш» - первый 
проект в сельхозмашинострое-
нии России европейского мас-
штаба, отличительной особен-
ностью которого является не 
реконструкция действующего 
предприятия, а строительство 
нового. 

Алексей Гордеев напомнил, 
что в индустриальном парке 
«Масловский» планируется 
создать порядка 20-30 новей-
ших производств, которые 
будут выпускать разную про-
дукцию, создавая, таким об-
разом, новую промышленную 
зону региона. 

- Здесь уже реализуется 
три крупных проекта, мы се-
годня их посмотрели. Все они 
идут по графику - с вводом в 
следующем году. Это создаст 
1250 новых рабочих мест. Но 
главное - не останавливаться, 
- сказал губернатор. 

    Как сообщил Алексей Гор-
деев, в индустриальный парк 
«Масловский» хотят войти ещё 
четыре инвестора с четырьмя 
новыми проектами. 

Экономика

Главное – 
идти  
вперёд

Вячеслав ткачЁВ

Ещё не успели затихнуть аплодис-
менты спортсменов и болельщи-

ков, а в Министерстве спорта, ту-
ризма и молодежной политики РФ 
чествовали молодых спортсменов. 
Министр спорта Виталий Мутко 
горячо поздравил  нашу националь-
ную сборную, особенно её женскую 
половину: «Я очень рад, что наши 
девчонки стали «прессовать» ита-
льянских и китайских спортсменок. 
То, что у нас есть две золотые медали 
– это здорово. Я думаю, у россий-
ской женской сборной большой 
потенциал и блестящие перспек-
тивы!», - сказал министр. А нашей 
землячке – Виктории Комовой, на 
встрече было присвоено звание За-

служенного мастера спорта России. 
Также Виталий Мутко вручил всем 
участникам встречи ценные подар-
ки от Минспорттуризма России. 
Отметим, что российская сборная 
заняла третье место в общекоманд-
ном зачёте, завоевав шесть наград: 
2 «золота» и 4 «серебра». Женская 
сборная команда России завоевала 
пять медалей. 

Напомним, что Виктория Комова 
– потомственная гимнастка. Родите-
ли Вики – гимнасты-профессионалы, 
а мама – Вера Колесникова — За-
служенный мастер спорта по спор-
тивной гимнастике, чемпионка 
мира 1985 года (Монреаль, Канада). 
Остаётся лишь пожелать Виктории 
новых побед и долгой спортивной 
карьеры.

И назвали её победительницей
Воронежцы и вся Россия гордятся успехами юной гимнастки – нашей землячки Виктории Комовой
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дмитрий дениСенко

По сообщениям информ-
агентств, теперь такой режим 
будет распространяться не толь-
ко на жителей приграничных 
районов, но и приграничных 
регионов. Реализация Согла-
шения позволит гражданам, 
проживающим в  Воронежской 
области, находиться на пригра-
ничных территориях Украины 
без регистрации и заполнения 
миграционной карты на период 
до 90 дней с момента въезда.

Как уточняется в итоговом 
документе, Соглашением ре-
гламентируется упрощённое 
пересечение границы только в 
отношении сопредельных ре-
гионов. Так, воронежцы смогут 
без регистрации и миграцион-
ной карты посещать Луганскую 
область Украины. А вот увели-
чение количества пунктов про-
пуска на воронежском участке 
границы данным Соглашением 
не предусматривается. Анализ 
работы автомобильных пере-
ходов в Бугаёвке и Новобелой, 

что в Кантемировском районе, 
показывает, что их пропускной 
способности вполне достаточно 
для осуществления междуна-
родного сообщения на данном 
направлении.

Важно отметить, что на встре-
че в Донецке президент Украины 
Виктор Янукович предложил 
упростить таможенный кон-
троль на всех поездах, курси-
рующих между двумя странами. 
К этому побуждает успешный 
эксперимент с поездом Москва-
Киев, когда в него на узловых 
станциях  садятся таможенники 
и осуществляют контроль по 
ходу движения. Тем самым со-
кращены стоянки в пунктах 
пропуска. Решено проработать 
этот вопрос соответствующими 
ведомствами двух стран.

Регистрация теперь  
не понадобится

Сотрудничество | Воронежцы смогут ездить в соседнюю область Украины  
без заполнения миграционной карты

На межрегиональном форуме с участием президентов 
России и Украины – Дмитрия Медведева и Виктора Януко-
вича, который проходил в Донецке (Украина), подписано 
Соглашение между двумя странами, расширяющее при-
менение упрощённой схемы пересечения границы.
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ПодПиска 
2012

В Воронежской области 
продолжается  

ПОДПИСКА НА ПеРВОе  
ПОлУГОДИе 2012 г.  

на газету «Коммуна»

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 20 по 26 октября:
20, четверг (пик с 7 до 9 часов)
22, суббота (пик с 00 до 2 часов)
26, среда (пик с 21 до 23 часов)

татьяна дубкоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Сорок лет в лекционном зале Никитинской библио-
теки проводятся краеведческие чтения. Те, что со-
стоялись на днях, – юбилейные, сто пятидесятые. 
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Ирина ВАСИЛЬЕВА

Неожиданные строки появи-
лись в платежках за услуги ЖКХ 
у жителей дома №16 по улице 
Героев сибиряков. Жильцы 16-го 
и близлежащих домов получили 
квитанции с корректировкой за 
услугу холодного водоснабже-
ния, обязывающие их в течение 
трех месяцев выплатить сумму, 
превышающую в некоторых слу-
чаях тысячу рублей. Выплатить 
корректировку собственники 
не отказываются, возмущение 
жильцов вызывает порядок рас-
чета. Дело в том, что компания 
ПОЖСК Советский-1, обслужи-
вающая эти дома, проиграла суд 
МУП «Водоканал Воронежа». 
Сумму долга ПОЖСК на со-
брании правления решили со-
брать с жильцов, используя при 
этом простую схему. 6 рублей за 
квадратный метр жилья. Таким 
образом, собственники квартир 
одинаковой площади обязаны 
выплатить равную сумму не-
зависимо от того, проживает 
ли там одинокая пенсионерка 
или большая зажиточная семья. 
«В прошлом году мы с мужем 
установили счетчик на воду, - 
рассказывает жительница 16-го 
дома по улице Героев сибиряков 
Любовь Медведева. – Использу-
ем ее очень экономно – не более 
4 кубов в месяц, а в летнее время 

не больше 2, ведь мы проводим 
все время на даче. А мне посчи-
тали корректировку 360 рублей 
в месяц, это как за 19 кубов. Ну 
что это за нормы?». Разочаро-
ванные самоуправством своей 
обслуживающей организации 
жители обратились с коллек-
тивной жалобой в последнюю, 
по их мнению, инстанцию – в 
Приёмную Путина. Нарушения 
там заметили сразу. «У каждого 
дома есть свой субсчет, и коррек-
тировка должна рассчитываться 
на каждый дом отдельно, причем 
по строгим правилам, - говорит 
консультант главы Воронежа, 
специалист Приёмной Владими-
ра Путина Светлана Кравцова. 
– Постановление Правитель-
ства №307 от 23 мая 2006 года 
обязывает для домов, необо-
рудованных общедомовыми 
приборами учета, осуществлять 
корректировку по строго опре-
деленным формулам расчета. 
Сумма корректировки не может 
быть назначена произвольным 
решением правления». Сотруд-
ники Приемной обратились в 
прокуратуру. Прокурорская 
проверка выявила нарушения. 
Теперь с поддержкой специали-
стов Приемной Путина жильцы 
дома пойдут в суд. Вероятнее 
всего, корректировку жильцам 
пересчитают по нормативам и 
правилам жилищного законо-
дательства.

Алина ПОПОВА

Так получилось, что  в жиз-
ни Валентины Тапильской 
премьер-министр России дваж-
ды сыграл важнейшую роль. 
Первый раз – в августе  2010 
года. Тогда она в числе мас-
ловских погорельцев прожи-
вала в гостинице «Брно», куда 
приехал с инспекцией премьер 
России Владимир Путин. И Ва-
лентина Павловна обратилась к 
главе Правительства с просьбой 
– предоставить ей отдельную 
квартиру. 

Буквально через месяц жен-
щина уже получила новое жилье 
на улице Ростовской. Оно было 
удобным и просторным. Рядом 
банк, поликлиника и магазины. 
До остановки транспорта – ру-
кой подать. Однако у квартиры 
был один серьезный минус – со-
товый телефон внутри практиче-
ски не работал. А для женщины 
1937 года рождения, инвалида 
второй группы, и, что называ-
ется, «гипертоника со стажем» 
отсутствие возможности опера-
тивно связаться с лечащим вра-
чом или «скорой помощью» – в 
прямом смысле слова опасно для 
жизни. Поэтому стационарный 
аппарат должен был стать для 
Валентины Тапильской  настоя-
щим телефоном спасения.

Установить его за свои день-
ги у нее никак не получалось: все 
220 тысяч рублей, полученные в 
качестве помощи от администра-
ции Воронежа, правительства 
области и федерального бюд-

жета, ушли на покупку мебели, 
посуды и одежды.  И тогда 
Валентина Павловна решила 
вновь обратиться за помощью 
к Владимиру Путину – на этот 
раз через его общественную при-
емную в Воронеже. 

- Там мне помогли составить 
письмо к Владимиру Влади-
мировичу и отправить его в 
Москву, - рассказала Валентина 
Тапильская. – Через некоторое 
время мне пришел положитель-
ный ответ. И вот буквально на 
днях в моей квартире впервые 
зазвонил стационарный теле-
фон. Я теперь по-настоящему 
счастлива. Ведь с учетом всех 
моих болячек возможность 
своевременно позвонить впол-
не может спасти мне жизнь. 
От всего сердца благодарю за 
это Владимира Владимирови-
ча Путина и всю его команду! 
Кстати, я даже написала нашему 
премьеру письмо, в котором вы-
разила все свои эмоции. Пошла 
в общественную приемную и 
попросила передать мое сообще-
ние Владимиру Владимировичу. 
Получается, что мы с ним даже 
в какой-то заочной переписке 
находимся!

Кстати, по словам руко-
водителя общественной при-
емной В.В.Путина Вячеслава 
Астанкова, в последнее время в 
Воронежской области вообще 
наметилась интересная тен-
денция – «люди идут к нам не 
только с жалобами и просьбами, 
но и желанием поблагодарить 
премьер-министра России за 
оказанную помощь».  

Некорректная 
корректировка
Жители нескольких домов Советского района обра-
тились в Приёмную Владимира Путина с жалобой на 
заоблачные суммы корректировки за услуги ЖКХ.

И с просьбами, 
и с благодарностями
Пенсионерке, срочно нуждавшейся в установке телефо-
на, оперативно помогли в Приёмной Владимира Путина.

Вячеслав ТКАЧЁВ

Калачеевский район
Фото автора

Несколько часов дороги 
до Калача, потом ещё минут 
двадцать по просёлочной до-
роге – и мы на месте. Жизнь в 
селе идёт своим чередом. Дети 
пошли в школу, а взрослые 
трудятся на уборке урожая и 
на фермах.

- Всего у нас 5,5 тысячи 
гектаров пашни. Занимаемся 
как животноводством, так 
и растениеводством. Есть и 
небольшая мельница, но хлеб 
мы выпекаем только для своих 
тружеников и местной школы. 
В колхозе есть две молочното-
варные фермы. Общая числен-
ность крупного рогатого скота 
- 820 голов, - рассказывает 
Алексей Вербицкий.

- А как обстоят дела с расте-
ниеводством, на что делается 
основной акцент?

- В основном, мы занимаем-
ся производством и реализаци-
ей зерновых культур. Урожай-
ность в 2011 году составила 
26,5 центнера зерна с гектара. 
Имея животноводческую от-
расль, хозяйство постоянно 
заботится и о кормовой базе. 
Поэтому кормовые культуры в 
структуре посевных площадей 
занимают 1432 гектара. В том 
числе кукурузе на силос и зе-
лёный корм отведено 730 гек-
таров. Урожай её в этом году 
выдался неплохим – 300 цент-
неров зеленой массы с гектара, 
что позволило нам заложить 
11,4 тысячи тонн силоса. А еще 
заготовили 3000 тонн сенажа. 
Таким образом, мы обеспечили 

животноводство кормами на 
полтора – два года. 

В этом году выдался отлич-
ный урожай сахарной свёклы, 
такого, по словам старожилов, 
никогда не было! По сегод-
няшним оценкам, урожай 
этой культуры составит в 
среднем около 400 центнеров 
с гектара. 

- В первую очередь хоро-
шо сработал коллектив све-
кловодов, все-таки опытные 
механизаторы, - признаётся 
председатель. - У нас всегда 
на первом месте стоит человек, 
труженик. Кроме постоянно 
растущей заработной платы 
поощряем людей продукцией 
собственного производства. 
Недавно в селе провели гази-
фикацию, и нами было при-
нято решение о выделении 
беспроцентной ссуды каждой 
семье, чтобы все вовремя про-
вели тепло в дома. Ещё колхоз 
тесно сотрудничает со школой. 
В частности, мы организуем 
ребятам бесплатное питание, 
проводим ремонт здания. Ведь 
колхоз – это когда мы все вме-
сте, и главное, чтобы людям 
жилось хорошо.

Октябрьские заботы Ясеновки
Как живёшь, село?

Ясеновка – небольшое, но какое-то очень уютное 
село. На здешних землях находится колхоз имени 
В. Куйбышева. Несмотря на небольшие размеры, 
хозяйство постоянно развивается. Чтобы воочию 
увидеть, чем живёт хозяйство, мы поехали на встречу 
с его председателем Алексеем Вербицким.

Алексей Вербицкий гордится тружениками своего хозяйства.

Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Минувшая неделя прошла под знаком заметных событий во 
внешней политике России и примечательных интриг – во внутри-
политической жизни. 

Главным внешнеполитическим событием стал двухдневный 
рабочий визит премьер-министра России Владимира Путина в 
Китай – плановый, по его словам. Однако сами сроки визита, оче-
видно, выбранные не случайно, выглядели как известный демарш 
в отношении западных партнёров России. Буквально несколькими 
днями ранее в Совете Безопасности ООН состоялось голосование 
резолюции по Сирии, в которой в отношении этой страны, тра-
диционно дружественной России, предусматривались жёсткие 
санкции с перспективой военного вмешательства НАТО в случае, 
если руководство Сирии не примет этот ультиматум. Как известно, 
определяющую роль в Совете Безопасности играют его постоянные 
члены, каковых всего пять, и для принятия решения необходимо 
отсутствие возражений со стороны хотя бы одного из участников. 
В своё время Россия не решилась полноценно применить право 
вето в отношении резолюции по Ливии, хотя и возражала против 
военного вмешательства НАТО в эту страну. Понятно, что при-
менение права вето в тех или иных конфликтных международных 
ситуациях сопряжено с известными рисками: ответом могут стать 
те или иные контрмеры, причём не обязательно в политической 
сфере. Достаточно сказать, что в 1990-е годы, будучи категорически 
несогласным с бомбардировками Югославии, тогдашнее россий-
ское руководство во главе с президентом Борисом Ельциным не 
решилось использовать право вето, поскольку опасалось за отказ 
Запада в предоставлении кредитов или, напротив, блокировании 
счетов российских чиновников в зарубежных банках. Однако на 
этот раз случилась своего рода небольшая сенсация: две могуще-
ственные державы – Россия и Китай использовали своё право 
вето и провалили резолюцию по Сирии. Фактически впервые за 
последние годы две страны обозначили идентичность своих по-
зиций в отношении столь болезненной международной проблемы 
как ближневосточная. 

Другой знаменательной предпосылкой к визиту российского 
премьера стала его идея создания Евразийского союза, в котором 
Китаю, наряду с бывшими советскими республиками, а ныне госу-
дарствами СНГ, будет отведено особое место. Тем самым на Вос-
токе может возникнуть весьма мощный экономико-политический 
альянс, противостоящий американскому стремлению к доми-
нированию. К слову сказать, американо-китайские отношения 
в последние месяцы весьма далеки от идиллических, поскольку 
США недовольны курсом юаня и в целом финансовой политикой 
Пекина. 

Наконец, заявление Владимира Путина о возвращении в кресло 
президента после выборов 2012 года, сделанное как раз накануне 
визита в Китай, наблюдатели расценили как вызов тем силам на 
Западе, кто этого не хотел. 

Позитивный результат визита выразился в подписании целого 
ряда взаимовыгодных договорённостей. Экономические согла-
шения «тянут» на общую стоимость в объёме 7 млрд. долларов. 
По словам российского премьера, у России и Китая есть общие 
интересы в самолётостроении, нано- и биотехнологиях и т.д. У 
Китая нет своих передовых технологий, однако есть инвестиции, в 
которых наша страна нуждается, и которые могут быть направлены 
в перерабатывающие отрасли. В свою очередь, для китайцев важно 
войти в совместные сырьевые проекты: быстро развивающаяся эко-
номика страны остро нуждается в нефти и газе. Россия же строит 
в Китае атомный реактор и нефтеперерабатывающий завод. Хоро-
шие перспективы двустороннего сотрудничества подкрепляются 
тёплыми личными отношениями двух лидеров - «дорогого друга 
Ху» и «большого друга китайского народа» В.Путина.

Западная пресса не без оснований увидела в этом визите 
стратегический разворот России на Восток. Ряд российских экс-
пертов, близких к окружению премьера, также сошлись в том, что 
ориентация Президента Дмитрия Медведева на сотрудничество с 
западными державами и проявленная с ними солидарность в от-
ношении ливийского руководства во главе с Муамаром Каддафи, 
себя не оправдала. Запад не оказал России никакой весомой по-
мощи в модернизации её экономики. Отсюда – переориентация 
на Восток. 

Другая точка зрения заключается в том, что Китай по опреде-
лению не может быть нашим союзником, поскольку потенциально 
представляет собой скорее соперника, если не сказать больше, 
нежели стратегического партнёра. Отсюда противопоставление 
китайского вектора российской политики западному является 
ошибочным, поскольку мы растим своего собственного врага на 
наших южных границах, усиленно накачивая его нефтью и газом 
и вскармливая тем самым его всё возрастающие амбиции. 

Этот спор, безусловно, имеет под собой определённые основания 
и заслуживает того, чтобы в нём приняли участие все политические 
силы России, особенно в ходе развёртывающейся избирательной 
кампании. В конечном счёте от решения вопроса о том, кто наши 
друзья, а кто потенциальные враги - главного политического вопро-
са для руководства любой страны - зависит не только политическая 
карьера нынешнего президента и премьера, но и будущее страны. 
Очевидно, что относиться к этому будущему без должной осмотри-
тельности и ответственности непозволительно никому. 

Однако в нашем политическом дискурсе почему-то обсуждают-
ся совсем другие темы. В частности, кто войдёт в состав будущего 
правительства, когда - в случае победы «Единой России» - его 
возглавит Дмитрий Медведев. Так помощник президента Аркадий 
Дворкович в интервью известному американскому тележурналисту 
Ларри Кингу заявил о своей готовности войти в правительство и 
даже претендовать на должность вице-премьера или в крайнем 
случае одного из ключевых министров. Кого же категорически не 
будет в новом правительстве, так это гонимого Алексея Кудрина. 
Впрочем, компанию ему могут составить супруги Татьяна Голи-
кова и Виктор Христенко, Виталий Мутко, Сергей Шматко, Игорь 
Левитин. Нынешний вице-премьер Виктор Зубков получит какую-
нибудь почётную для отставника должность, а его зять Анатолий 
Сердюков может даже подрасти до вице-премьера, курирующего 
оборонный комплекс, но зато оставить в покое Российскую армию, 
где его, мягко говоря, не жалуют. Подобные манёвры за полгода до 
президентских выборов выглядят, по меньшей мере, странно. 

Президент между тем на встрече со своими сторонниками - чле-
нами партии «Единая Россия» и беспартийными озвучил целый 
ряд любопытных идей. Во-первых, состоявшийся размен между 
ним и Владимиром Путиным охарактеризован как новая конфи-
гурация власти, ставшей результатом довольно долгого анализа. 
По словам Дмитрия Медведева, это не возврат в прошлое, но по-
требность в решении новых задач.

Во-вторых, и в политике, и в жизни Медведев и Путин - близкие 
друзья уже многие годы. «Я не собираюсь недооценивать свой 
потенциал, который ещё полностью не реализован. Я чувствую 
свою ответственность за модернизацию России», - сказал Пре-
зидент, ясно давая понять, что уступая главный государственный 
пост, намерен, тем не менее, оставаться второй ключевой фигурой 
в российской политике, причём не только формально, в ранге 
премьер-министра правительства, но и по существу. 

В-третьих, стране необходимо большое, расширенное прави-
тельство, которое будет действовать совместно с «Единой Росси-
ей», с гражданским обществом, с экспертами, региональными и 
муниципальными властями и т.д. Оно, по словам Дмитрия Мед-
ведева, будет состоять из абсолютно новых людей. Каким образом 
реализуется эта интересная идея, пока не совсем ясно, поскольку 
роль правительства определяется не только людьми, но и законода-
тельными нормами. Сегодня они таковы, что правительство играет 
подчинённую роль по отношению к президентской вертикали. 

В-четвёртых, по словам Президента, нужна абсолютная рекон-
струкция партии «Единая Россия». Она должна соответствовать 
времени, иначе никакого развития у нас не будет. И в этом с ним 
трудно не согласиться.

Китайские 
соблазны

Вячеслав ТКАЧЁВ

- Академия утратила своё 
название и была присоединена 
к Военному авиационному 
инженерному университету. 
Личный состав и слушатели 
переехали в Воронеж. Также 
мы перевели в ВАИУ часть 
технической базы. Сегодня 
ВАИУ является единствен-
ным вузом Военно-воздушных 
сил России и одним из ве-
дущих в системе военного 
образования Министерства 
обороны, - говорит Виктор 
Бондарев.

- Все офицеры академии 
согласились на переезд в Во-
ронеж? 

- Переехали все желающие, 
и те, которых специально под-
бирали. Мы говорим с вами о 
людях военных – дисципли-
нированных и ответственных. 
К тому же прекрасно пони-
мающих, что город Воронеж 
предоставляет не меньше 
возможностей в организации 
культурного досуга. Все они 
согласились поменять место 
службы. Тем более, что о жи-
лищном обеспечении никто 
из преподавателей не беспо-

коился. Квартиры получили 
все. Что же касается ново-
введений, то в военном уни-
верситете появились новые 
факультеты – оперативно-
тактической подготовки, так-
тики Военно-воздушных сил 
и ряд других. 

- Прокомментируйте, по-
жалуйста, ситуацию с набо-
ром курсантов.

- Набор в нынешнем году 
был минимальный опять же 
в связи с реформированием 
Вооружённых сил. Да и офи-
церского состава в прошлом 
году было немного больше, 

чем при новых штатах. Но 
уже в следующем году вуз 
будет набирать необходи-
мое количество курсантов 
– до полутора тысяч ребят, 
мечтающих связать свою 
судьбу с профессиональной 
военной службой. Всего в 
военном университете будет 
обучаться около шести тысяч 
человек.

- Какова судьба техниче-
ской базы академии?

- Всю техническую базу 
переводить в Воронеж не 
нужно, так как здесь есть 
своя. Перевели только то, 
чего не хватало в Воронеже.

Академия Жуковского 
переехала в Воронеж
Авторитетно

Знаменитые космонавты, лётчики-испытатели, многие из которых Герои Советского 
Союза и России, – являются воспитанниками старейшей в стране школы по под-
готовке специалистов в области воздухоплавания, а именно, Военно-воздушной 
академии имени профессора Н.Е. Жуковского и Ю.А. Гагарина. В нынешнем году, в  
соответствии с приказом министра обороны РФ «О мерах по совершенствованию 
системы подготовки кадров в военных образовательных учреждениях высшего 
профессионального образования Министерства обороны Российской Федерации» 
подготовка обучающихся из академии была передана в военный авиационный 
инженерный университет. Хотя многим уже очевидно, что столица Центрального 
Черноземья становится крупнейшей кузницей кадров для Военно-воздушных сил, 
в прессе активно продолжает муссироваться вопрос о целесообразности осущест-
влённого переезда. В беседе с корреспондентом «Коммуны» начальник Главного 
штаба, первый заместитель главнокомандующего Военно-воздушными силами, 
Герой России генерал-майор Виктор БОНДАРЕВ, расставил все точки над «i».

Борис ОРЛОВ

За прошедшие девять ме-
сяцев в районных отделах су-
дебных приставов Воронежа и 
области находилось 23446 дел 
о взыскании задолженности по 
кредитным обязательствам. За 

это время взыскано более 431 
миллиона 656 тысяч рублей. 
Причем когда должник заяв-
ляет, что не способен вернуть 
кредит, то судебные приставы 
арестовывают и продают его 
имущество. Процедура не из 
приятных, но иного выхода нет. 

Так что народную мудрость 
желательно всем помнить.

Так, по сообщению пресс-
службы УФССП, в Комин-
терновском районном отделе 
судебных приставов на при-
нудительном исполнении на-
ходится исполнительный лист 
о взыскании с гражданина К. в 
пользу ОАО «Промсвязьбанк» 
задолженности по кредитным 
обязательствам на сумму 64 
миллиона рублей. В процессе 
принудительного исполнения 
требований оплаты произведён 
арест имущества должника 

по месту его жительства. Оно 
будет реализовано через специ-
ализированную организацию, 
а вырученные деньги пойдут 
на выплату задолженности по 
кредиту. Но эта неприятность 
для гражданина К. не един-
ственная: должнику вручено 
постановление о невозмож-
ности выезда за пределы Рос-
сийской Федерации.

Вывод прост: платите долги 
своевременно, не дожидаясь 
появления на пороге вашей 
квартиры суровых судебных 
приставов.

Не думай о кредите свысока
Многие воронежцы с удовольствием откликаются 
на призывы банков брать у них деньги в долг. Берут 
и не вспоминают народную мудрость гласящую, 
что «берешь чужие, а отдаешь свои». Но свои к на-
значенному сроку иметь надо, а имеют их далеко 
не все, вот и начинаются судебные тяжбы.

Николай АЛЕКСЕЕВ

г.Лиски

Можно по-разному отно-
ситься к датам, оценивать вре-
мя, эпохи. Но вот ведь факт: 
разделённое реформами в сен-
тябре 2009 года локомотивное 
депо на ремонтное и эксплуа-
тационное не сняло со стелы 
Славы в угоду времени орден 
«Знак Почёта», не стало делить 
славу, завоёванную целыми 
поколениями деповчан. Пред-
приятие уверенно держит свою 
трудовую марку. Подтвержде-
ние тому – третье место в отрас-
левом соревновании, уверенно 
занятое эксплуатационным 
локомотивным депо Лиски-
Узловая во главе с Игорем 
Урывским по итогам прошлого 
года. И ещё одним значимым 
событием отметилось депо 
в год юбилея: локомотивная 
колонна №4, возглавляемая 
машинистом-инструктором 
Анатолием Блиновым, призна-
на лучшей на всей сети россий-
ских железных дорог. 

В 2008 году здесь открыт уни-
кальный цех среднего ремонта. 

Коллектив близок к освоению 
50 миллионов рублей, выделен-
ных компанией на завершение 
реконструкции электромашин-
ного цеха и внедрение новой 
поточной линии по ремонту 
рам тележек и колёсных пар, 
улучшение бытовых условий 
работников. Новая поточная 
линия в колёсном цехе значи-
тельно увеличит программу 
ремонта и сократит время про-
стоя электровозов. Завершение 
реконструкции цехов позволит 
предприятию уже в начале 2012 
года ремонтировать 140 единиц 
локомотивов, что увеличивает 
производственную программу 
более чем на треть.

За 140 лет коллектив депо 
возглавляли 18 руководителей, 
каждый из которых по-своему 
умно и талантливо продвигал 
предприятие к прорывным вы-
сотам. Так, Анатолий Мантуров 
в годы Великой Отечественной 
сумел превратить депо в мощ-
ную броню для Сталинграда, 
Курска, Белгорода. Владимир 
Кривопуст в послевоенные 
годы восстанавливал депо из 
руин, вместе с коллективом 
привёл в конце 50-х первые 

тепловозы. А уже через шесть 
лет его последователь Георгий 
Кобылкин приводит в депо 
первые электровозы ВЛ80К, 
которые эксплуатируются и 
по сию пору. Годы 70-е - кол-
лектив возглавляет Александр 
Лысенко. В это время коллегия 
МПС признаёт депо одним из 
лучших на сети дорог по тех-
ническому состоянию электро-
возного парка. С 1978 по 2001 
год здесь командует кавалер 
многих правительственных и 
отраслевых наград, почётный 
железнодорожник и почёт-
ный гражданин Лискинского 
района Александр Родионов. 
В канун нынешних торжеств 
я спросил одного из ветеранов-
машинистов депо Лиски, чем 
памятен ему этот период. «За-
щищённостью работников! 
– ответил он не задумываясь. 
– 365 семей работников депо 
обеспечил Александр Ми-
хайлович бесплатным новым 
жильём. При нём же началась и 
основательная реконструкция 
цехов». 

Что ж, настоящие команди-
ры – они ведь тоже вырастают 
из рядовых. Из лучших. Таких, 

которых на нынешних торже-
ствах в обоих депо чествовали 
руководители дороги и коллеги. 
Около тридцати ремонтников и 
столько же эксплуатационников 
получили в тот день высокие 
ведомственные награды ОАО 
«РЖД», Юго-Восточной доро-
ги.  Знаком «За заслуги перед 
Юго-Восточной железной до-
рогой» 2-й степени отмечен 
труд начальника эксплуата-
ционного локомотивного депо 
Лиски-Узловая Игоря Урыв-
ского, машиниста-инструктора 
Дмитрия Кузнецова, бывшего 
машиниста-инструктора Вла-
димира Карпенко, слесаря-
электрика по ремонту электро-
оборудования Юрия Деренко, 
заведующей химической лабо-
раторией Натальи Стрельцовой. 
Знака «За заслуги перед Юго-
Восточной железной дорогой» 
1-й степени  удостоены бывший 
машинист Василий Каребин и 
мастер-ремонтник Владимир 
Коробской. А председателю 
ветеранской организации локо-
мотивного депо Валерию Гудзю 
присвоено звание «Почётный 
ветеран ЮВЖД».  

Нацелены на успех
Экономика | Орденоносному локомотивному депо Лиски исполнилось 140 лет



Людмила РОМАНОВА, 
театровед

В рамках фестиваля прошёл 
мастер-класс режиссёра Юрия 
Альшица. Общеизвестно, что 
актёр затрачивает во время ис-
полнения роли массу энергии. 
А как её восполнять? Откуда 
брать? Каковы резервы? Всё 
это вопросы, насущные для 
современного артиста, так как 
спектакли сейчас динамичные, 
требующие многих энергетиче-
ских усилий. Альшиц работал 
во многих странах мира, зна-
комился с различными мето-
диками, долго, по крупицам, 
разрабатывал свой тренинг.  Он 
предложил залу, состоявшему 

в основном из артистов ТЮЗа, 
гостей фестиваля и студентов 
ВГАИ, ряд упражнений, начина-
ющихся с простого приветствия, 
постепенно усложняющихся до 
наблюдений и этюдов. В желаю-
щих недостатка не было. Всё это, 
безусловно, полезные вещи для 
профессионалов.

Зрители спектакли смотрят, 
а критики их обсуждают. Не 
раз бывавшие на воронежском 
фестивале Ирина Мягкова, 
Людмила Остропольская и 
Татьяна Тихоновец проводят 
«разбор полётов» хотя и добро-
желательно, но строго, не делая 
скидок никому. Так, спектакли 
хозяев фестиваля - «Том Сойер» 
Вадима Кривошеева и «Недо-

росль» Александра Латушко 
- критиковались за приблизи-
тельность решения, нечёткость 
режиссёрского замысла, не-
внятную их выстроенность, 
«представленчество» в ущерб 
психологическому развитию 
ролей. Другим тоже мало не 
показалось. Едва ли не самую 
высокую оценку получил спек-
такль Адгура Кове «О людях и 
мышах» по Джону Стейнбеку 
(Тверской ТЮЗ). Как тут не 
вздохнуть печально: ведь Кове 
работал у нас в Воронеже, но 
как-то не сложилось. Обидно!

Однако не всё же работать, 
надо и отдыхать. После вечерних 
спектаклей и обсуждений участ-
ники фестиваля «отрываются» 

на капустниках. Я побывала на 
двух из них – Омского и Зла-
тоустовского театров. Омичи 
показали две смешных пародии 
– на Григория Лепса и Надежду 
Кадышеву, представленных в 
качестве гостей фестиваля. А  
златоустовцам даже ничего при-
думывать не пришлось: директор 
театра Заслуженный работник 
культуры РФ А.Романов просто 
прочитал объяснительные запи-
ски по поводу прогулов сантех-
ников, монтажников и артистов 
своего театра, и, поверьте, это 
было очень смешно.

Вот и завершилась фести-
вальная страда. И хорошо, что, 
несмотря на все трудности, он 
всё-таки состоялся!

Светлана ШАМАКИНА
Фото автора

Живописный край, прославив-
шийся народными мастерицами уни-
кальных вязаных изделий, вдохнов-
лен красотой природы. На платках, 
варежках, шалях елань-коленовских 
рукодельниц застыли цветочные 
узоры и пейзажи. Они – в детских 
рисунках начинающих художников. 
Лиричность и напевность народных 
мотивов – в песнях юных артистов. 

«Малая родина придает силы, в том 
числе и духовные. Красота - вот она. 
Здесь приволье, дышится легко», - го-
ворит глава администрации Анатолий 
Колобов. Опыт в решении социально-
экономических проблем поселка у 
него немалый: в муниципальной вла-
сти трудится без малого 20 лет. 

Рабочий день у главы начинается 
в половине седьмого утра с объезда 
территории поселка. Важно ничего 
не пропустить, все увидеть самому, 
поговорить с жителями. Руководитель 
администрации должен не только 
профессионально решать хозяйствен-
ные дела, но и заинтересовать в бла-
гоустройстве населенного пункта его 
жителей. Главная особенность в работе 
Анатолия Колобова - умение вести 
эффективный диалог с населением. 

В 2005 году, когда Анатолий Вален-
тинович возглавил администрацию, 
поселок был не в лучшем состоянии. 

Дом культуры, школа, врачебная амбу-
латория, детский садик ждали ремонта, 
а жители – обещанной газификации. 
Ставка в возрождении поселка была 
сделана на природное трудолюбие 
населения. Первый восстановленный 
объект – Дворец культуры, в котором 
сегодня расположены школа искусств 
с музыкальным и художественным 
отделениями, модульная библио-
тека, тренажерный и спортивный 
залы, вернул в Елань-Коленовский 
уверенность в завтрашнем дне. Были 
восстановлены и построены новые 
внутрипоселковые дороги, частично 
проведено уличное освещение.

Жизнь в Елань-Коленовском на-
лаживалась, и следующий проект 
– газификация – был реализован 
администрацией поселка с местным 
депутатским корпусом и населением. 
Проведение газа людям благоустроило 
Елань-Коленовский. Начало разви-
ваться предпринимательство. Самое 
популярное –организация подсобных 
хозяйств, предприятий торговли и сфе-
ры услуг. На одном только сахарном 
заводе трудятся более 400 человек. 

Предприятие работает успешно: в этом 
году заключены контракты на выработ-
ку одного миллиона тонн сахарной све-
клы. Средняя зарплата на заводе - 15-18 
тысяч рублей, квалифицированные 
рабочие и специалисты получают от 
20 тысяч рублей и больше. 

Постепенно Елань-Коленовский 
поселок вошел в число самодоста-
точных поселений области, поэтому 
часть районных полномочий стала 
передаваться на местный уровень. В 
прошлом году в рамках Соглашения, 
подписанного с районной админи-
страцией, поселку были переданы 
полномочия по развитию медицины. 
И в первую очередь здесь решили 
одну из наболевших проблем — про-
извели реконструкцию врачебной 
амбулатории. 3,7 млн. рублей, вло-
женные администрацией поселка в 
реконструкцию, окупились сторицей. 
Сегодня медицинское учреждение 
принимает в день двадцать-тридцать 
маленьких и взрослых пациентов, 
уровень заболеваемости снизился, а 
врачи делают акцент в работе на про-
филактику болезней. 

«А вот здесь в следующем году 
обязательно будет благоустроенный 
парк», - показывает Анатолий Колобов 
на заросшую деревьями и кустарни-
ками территорию возле врачебной 
амбулатории. О том, что слова у главы 
администрации поселка не расходят-
ся с делом, говорит обустроенная в 
центре зона отдыха. За последний год 
в Елань-Колене установлены пять 
детских площадок. 

Сейчас в администрации поселка 
готовится Соглашение с районной 
администрацией о передаче полномо-
чий по развитию сферы образования. 
Составлена смета на 20 млн. рублей по 
реконструкции садика, построенного в 
тридцатых годах прошлого века и рас-
считанного на 110 мест. Реализация 
проекта даст возможность увеличить 
число детских мест в садике и снять 
напряженность в поселке с органи-
зацией досуга малышей, когда их ро-

дители находятся на работе. В школе, 
где учатся порядка 400 мальчишек и 
девчонок, начинается строительство 
спортивного зала, в плане - ремонт 
водопровода, отопительной системы, 
благоустройство двора. 

«Механизм передачи полномочий 
района на уровень поселка при-
зван быстрее решать социально-
экономические проблемы. Это наша 
территория и мы за нее отвечаем. В 
рамках Соглашения предусмотрено 
районное софинансирование и уча-
стие в областных программах, так что 
с проблемами справимся», - уверен 
Анатолий Колобов. Среди множества 
его наград особое место занимает Бла-
годарность губернатора Воронежской 
области Алексея Гордеева, который 
высоко оценил профессионализм 
и большой личный вклад главы в 
социально-экономическое развитие 
поселка. Немалое внимание уделяет-
ся его будущему - молодежи. Газета 

«Школьное окно», которую верстают 
и тиражируют школьники, освещает 
проблемы подростков, звучат они 
и на встречах с главой администра-
ции, которые проводятся регулярно. 
Под знаком милосердия - одинокая 
старость. Стариков, оказавшихся на 
склоне лет без своих близких, посеща-
ют несколько раз в неделю социальные 
работники. В бюджете поселковой 
администрации в этом году заложено 
150 тысяч рублей на оказание помощи 
инвалидам и участникам Великой 
Отечественной войны в ремонте и со-
держании жилья. 

Работа дает добрые плоды. Из 
поселка стало меньше уезжать моло-
дых людей. Снизилась смертность: 
в прошлом году родилось сорок че-
ловек, с начала этого года – уже 33. 
Неблагополучных семей становится 
меньше, а многодетных и успешных, 
где воспитываются трое – шестеро 
детей, – больше. 

Есть мнЕниЕ
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Уважаемая редакция! В Воро-
неже я живу 15 лет, и все эти годы 
являюсь постоянным читателем 
«Коммуны». И сегодня мне бы 
хотелось поделиться с другими 
читателями своими рассуждения-
ми о том, как за прошедшие годы изменился наш город.

В 90-е он внешне больше походил на типичный провинци-
альный областной центр России. Как и многие другие города, 
Воронеж пребывал в кризисе и застое. Разбитые дороги и 
тротуары, грязные улицы, дворы и подъезды многоквартирных 
домов, их тотальная неосвещённость. С перебоями работал 
пассажирский транспорт. Многие промышленные предприятия 
были ликвидированы или простаивали, люди месяцами не по-
лучали заработную плату. 

Но надо отдать должное силе духа простых воронежцев, ко-
торые не впали в уныние и своим трудом не только переломили 
разрушительные тенденции нашей малой родины, но и превра-
тили Воронеж в современный город. Особенно меня впечатляют 
перемены к лучшему за последнее время. Отмечают их и приезжие 
в наш город гости. Сегодня уже всем видно, что Воронеж стал 
красивым и чистым. В новом облике предстали перед нами его 
исторические места: Кольцовский бульвар со стилизованными 
под старину фонарями, Адмиралтейская площадь с новым бор-
дюрным камнем, памятник Славы и обновившаяся рядом с ним 
чудесная аллея, Чижовский плацдарм с возрожденным залом 
Памяти. Украшением города стал Благовещенский кафедральный 
собор, освящённый Святейшим Патриархом Московским и всея 
Руси Кириллом. Отремонтированы фасады и балконы 55 жилых 
домов и 11 зданий – памятников истории. Комплексно обустрое-
ны сотни дворов и въезды в них, дороги и прилегающие к ним 
территории, пешеходные тротуары. Открыто сквозное движение 
по набережной Массалитинова, которое позволило соединить три 
моста и разгрузить пробки в центре города. 

Проведены большие работы по озеленению Воронежа. Для 
культурного отдыха горожан созданы парковые зоны: в Левобе-
режном районе «Алые паруса» и «Шинник», в Ком интерновском 
– перед торгово-развлекательным центром «Армада», в Ленин-
ском – Кольцовский сквер и ЖиМ, в Советском – «Оптимист». 
В них устроены пешеходные дорожки и игровые площадки для 
детей, установлены скамейки и освещение, разбиты газоны и выса-
жены декоративные кустарники…. Перемены к лучшему, которые 
я вижу и невооружённым глазом, можно продолжить перечислять. 
Но вывод у меня напрашивается один: Воронеж преобразился в 
лучшую сторону, и жить в нём стало комфортнее. 

Пишу свои наблюдения и слышу голос оппонентов-скептиков: 
«Не идеализируй картину, фантазёр». Безусловно, проблем у го-
рода и его жителей немало. Но ведь всем хорошо известно, что 
критиковать всегда легче, нежели самому практически решать 
проблемы, в данном случае городские. И отрадно, что многие 
воронежцы это понимают, и сами принимают активное участие 
в работах по благоустройству своего любимого Воронежа. 

Николай Юров.

Перемены  
к лучшему

Хроника театрального форума

Мастер-класс Юрия Альшица.

Глава администрации посёлка 
Анатолий Колобов. 

В школе искусств посёлка преподаватель по классу аккордеона 
Любовь Сабутис ведёт урок с ученицей Катюшей Азаровой. 

Притяжение родной земли
Местное самоуправление
Жители рабочего посёлка Елань-
Коленовский Новохопёрского 
муниципального района, соз-
данного в 30-х годах прошлого 
века вокруг самого крупного 
в стране сахарного завода, из 
поколения в поколение пере-
дают вековую мудрость пред-
ков - уважение к труду, которое 
помогает им достойно жить и 
любить родную землю. 

Пьяное Рождество 
Орловскому театру не удалось приручить Н.В.Гоголя  

Виталий ЧеРНИКОВ 
Фото константина толоконникова

Ощущения после просмотра, признаюсь, 
двойственные. Новые работы орловцев всегда 
вызывали на фестивале интерес, становились 
одним из главных его событий. А на этот раз 
«Свободное пространство» привезло в Воронеж 
постановку, которую хочется сравнить прежде 
всего с современными новогодними телепред-
ставлениями. У этого спектакля даже телеви-
зионный аналог был года три назад: игривая, но 
скучноватая постановка всё той же «Ночи перед 
Рождеством» со звёздами украинской попсы, в 
диапазоне от «Виа Гры» до Верки Сердючки, в 
главных ролях. Видимо, орловский спектакль 
и рассчитан в первую очередь на «людей теле-
визора», которым яркое шоу важнее, например, 

осмысленной актёрской игры, а представления 
о Добре и Зле сформировали обаятельные веду-
щие программы «Прожекторпэрисхилтон». 

Пожалуй, оправданны упрёки в том, что соз-
датели «Ночи перед Рождеством» заигрывают 
с аудиторией; кажется, ещё чуть-чуть – и это 
уже покажется чрезмерным. Однако в какой-то 
момент обнаруживаешь, что обаяние, которого 
у спектакля не отнять, всё-таки подействовало 
и на тебя, отчасти даже помимо воли.  Почти 
забываешь, что едва ли не половину времени 
актёры изображают (надо сказать, довольно-
таки смешно) различные стадии алкогольного 
опьянения. Может, это красивые украинские 
песни так действуют – слушаешь и добреешь? 

Всё-таки в промежутках между эпизодами, 
наполненными «пьяным» бормотанием и пол-
заньем персонажей с изменённым сознанием 
по сцене, есть и несколько остроумно приду-
манных сцен – да вот хотя бы поездка Вакулы 
в Санкт-Петербург за императрициными 
черевичками. В Питере кузнец, как известно, 
встречает земляков-казаков, которые в спек-
такле оказываются кем-то вроде нынешних 
профессиональных ансамблей «народной пес-
ни»: вроде поют и пляшут неплохо, а казацкие 
усища-то всё равно фальшивые, наклеенные, 
да и пляски-то их у балетного станка долго 
репетировались. 

Спектаклем орловского государствен-
ного театра для детей и молодёжи «Сво-
бодное пространство» уже не впервые 
завершается программа фестиваля 
«Театр детства и юности – XXI век». На сей 
раз воронежцы смогли увидеть «Ночь 
перед рождеством» по мотивам повести 
Н.в.Гоголя (постановка и музыкальное 
оформление Александра Плетнёва). 

Людмила РОМАНОВА, 
театровед

Как часто, осовременивая 
классику, режиссёр одевает 
героев в современные костюмы 
и придаёт их поступкам со-
временные мотивировки! От 
подобной трактовки класси-
ческое произведение мельчает, 
приобретая не свойственные 
ему и не заложенные изначаль-
но качества. Гораздо труднее 
найти в классике те струны, 
которые не изменились со 
временем, а трогают сердца 
зрителей так же, как в далёкие 
времена. Вот если это сделано, 
тогда классическое произведе-
ние становится нам близким и 
понятным.

В мольеровском «Тартюфе» 
Златоустовского государствен-
ного драматического театра ре-
жиссёр, Заслуженный деятель 
искусств РФ Борис Горбачев-
ский именно так и понял свою 
задачу. Поэтому его спектакль 
– не скучное воскрешение 
назидательной классики, а 
напряжённо-динамичная по-
становка, где знакомый сюжет 
и герои нам как будто совсем 
неизвестны.

Поражает необыкновенно 
тщательная выстроенность 
спектакля по событиям. Нет 
ни одного проходного эпи-
зода, который не работал бы 
на основную идею. Прямо с 
первых слов госпожи Пер-
нель, матери главного героя 
(О.Зацепина), спектакль за-
хватывает и держит в на-
пряжении до самого конца. 
Трудная задача донесения 
стихотворного текста до зри-
теля в сочетании с бешеным 
темпо-ритмом, без которого 
непредставим Мольер, решена 
и режиссёрски, и актёрски – 

конечно, с разной степенью 
убедительности, но верно по 
настроению.

Сценография Заслуженно-
го художника РФ Б.Лысикова 
(Москва) – очень стильная, 
и сделала бы честь любому 
академическому театру. Перед 
нами, несомненно, дом со-
стоятельного буржуа Оргона: 
вход в него посередине сцены, 
в глубине, по бокам – два серо-
стальных возвышения, куда 
ведут лестницы (второй этаж 
дома), а основная площадь 
сцены свободна – никакой 
мебели. Это позволяет по-
становщику очень изобре-
тательно выстроить мизанс-
цены – артисты всё время 
в движении, вверх-вниз по 
этим лестницам, что и придаёт 
действию динамику. Можно 
пожалеть, что основная сцена 
разоблачения Тартюфа, когда 
Оргон находится под столом и 
становится свидетелем совра-
щения Тартюфом его супруги, 
не так эффектна, потому что 
стола нет на сцене. Но и Тар-
тюф (М.Фаустов) здесь дру-
гой. Член общества «Святых 
даров», он скорее производит 
впечатление инквизитора. 
Умный, сдержанно-холодный, 
застёгнутый на все пуговицы, 
он совершенно неожиданен 
в сцене признания в любви к 
Эльмире (О.Заславская).

Здесь прорывается такая 
подлинная страсть, что Эль-
мира ошеломлена. Муж её 
(Заслуженный артист РФ 
Ю.Чулошников) уже стар и 
немощен, и ей приходится 
собрать все силы (и актриса 
прекрасно показывает эти от-
тенки чувств), чтобы не под-
даться магнетизму Тартюфа. 
И становится очень понятно, 
почему и госпожа Пернель 

так упорствует в отстаивании 
Тартюфа как благородного 
человека. Одну служанку До-
рину (Заслуженная артистка 
РФ Л.Вишневская) не пере-
хитрить, она, похоже, не под-
властна мужским чарам. Когда 
Тартюф протягивает ей платок, 
чтобы прикрыть обнажённую 
грудь, она спокойно поднимает 
юбку, обнажая более сокро-
венное место, насмешливо на-
блюдая смущение врага. В этой 
сцене нет никакой пошлости, 
она вполне в духе старофран-
цузских фарсов. Тем более что 
актриса стоит спиной к зрите-
лям. Вкус нигде не изменяет 
режиссёру.

Молодёжь спектакля – Да-
мис (А.Шлянин), Марианна  
(А.Семёнова), сын и дочь 
Оргона, а также влюблённый в 
Марианну Валер (И.Иголкин) 
–  не столь выразительна, как 
главные герои, но в общую 
картину вполне вписывается.

Спектакль сопровождается 
музыкой Моцарта, в том числе 
отрывками из «Реквиема», что 
вроде бы не очень вяжется с 
комедией Мольера. Но поми-
луйте, какая же это комедия: 
человек чуть было не лишился 
своего состояния и дома! И 
верно определён жанр: траги-
комедия.

Когда смотришь на фести-
вале спектакли разных театров 
и представляешь, что каждый 
вечер в сотнях городов на всём 
российском пространстве пы-
таются говорить со зрителем 
о чём-то настоящим языком 
подлинного искусства, это не 
может не радовать. Хочется, 
чтобы понятие «провинциаль-
ность» вообще исчезло бы из 
театрального языка. Может 
быть, для того и существуют 
фестивали?..

Бессмертие «Тартюфа»
Златоустовская версия мольеровской пьесы  
оказалась стильной и захватывающей

Сцена из спектакля «Ночь перед Рождеством».

Департамент образования, науки и молодёжной 
политики воронежской области совместно с ГУ 
«областной молодёжный центр» проводит конкурс 
по формированию нового состава Молодёжного 
правительства. 

Тамара ГАШИМОВА

Конкурс объявляется на дублирование должностей руко-
водителей управлений и департаментов правительства Во-
ронежской области. Его участниками могут стать студенты 
третьих-пятых курсов, магистры и аспиранты вузов области. 
Им необходимо до 1 ноября 2011 года представить в экспертный 
совет, находящийся по адресу: г. Воронеж, пр-т Революции, 22, 
каб. 205, копию паспорта; 2 цветных фото; личное заявление; 
портфолио; характеристику администрации образовательного 
учреждения; проект предложений по деятельности в Молодёж-
ном правительстве с указанием должности, на которую претен-
дует, содержание проекта: паспорт, презентация и дополнения к 
проекту (предварительная смета, план реализации), анкету на 
бумажном и электронном носителях. 

Конкурс проводится в три этапа. Первый – заочный прод-
лится с 1 по 10 ноября. Экспертный совет  рассмотрит все ра-
боты, поступившие на конкурс, и определит победителей этого 
этапа. Второй – народное голосование. Анкеты  и информация 
о проектах участников конкурса будут размещены на сайте 
департамента образования, науки и молодёжной политики Во-
ронежской области. Интернет-голосование проводится на сайте 
с ноля часов 15 ноября до 24 часов 1 декабря. По его итогам будут 
названы победители второго этапа.

Третий этап – очный. С 1 по 10 декабря Экспертному совету 
предстоит провести собеседование с победителями второго этапа  
конкурса. Также для них проведут тренинги и деловые игры, чтобы 
выявить и оценить организаторские способности, лидерские каче-
ства, умение работать в коллективе. И только после этих испыта-
ний новый состав Молодёжного правительства будет представлен 
на утверждение губернатору Воронежской области.  

Стань дублёром  
губернатора!

«Радуга» над Индией 
Танцевальный коллектив «радуга» из воронежа 
известен далеко за пределами родного города. Не 
так давно стало известно, что генеральный консул 
россии в Мумбаи после выступления ансамбля в 
Западной Индии прислал благодарственное письмо 
губернатору Алексею Гордееву. 

Виктор ЧИРКОВ 

«Пропаганда достижений отечественной культуры – важ-
ная задача как для официальных органов России за рубежом, 
так и для соотечественников, проживающих вдали от России. 
Надеемся, что партнёрские связи в области культуры, науки и 
торгово-экономические связи между Воронежской областью и 
Западной Индией будут активно развиваться на благо народов 
России и Индии», - говорится в том письме. 

Как раз в эти дни «Радуга» снова в Индии. Поездка – ре-
зультат сотрудничества с межрегиональной общественной 
организацией Ассамблея достижений континентальных культур 
«Достояние» (Москва). Она занимается поиском талантливых 
детей и преподавателей по городам и культурным центрам 
России, стран ближнего и дальнего зарубежья для содействия 
контактам носителей лучших достижений национальной куль-
туры, науки и искусства со сверстниками – а заодно и просто 
общественностью. Сформированные из солистов и коллективов 
детские мобильные студии творческих экспедиций Ассамблея 
отправляет по заранее согласованным маршрутам. В состав 
одной из студий и вошла младшая группа ансамбля «Радуга» 
вместе с его руководителем Еленой Белоусовой. 

Первым делом воронежцы выступили в Дели, затем участво-
вали в ежегодном фестивале в Наггаре, посвящённом дню рож-
дения Николая Рериха. В программе – концерты на площадках 
Кулу, Шимлы, Дарлахгата, Калькутты, Ченая. 

Культура
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Победой мастера ФИДЕ Владимира Мануков-
ского завершился полуфинал областного шах-
матного клуба, в котором приняли участие 34 
спортсмена. В активе победителя - 7,5 очка из 9. На 
втором месте - кандидат в мастера Владимир Про-
вкин, на третьем - кандидат в мастера Владимир 
Гриценко. У обоих - по 6,5 очка. В пятерке сильней-
ших также кандидаты в мастера Сергей Коваленко 
и Петр Корнилов - по 6. Лучшим среди ветеранов 
оказался Виктор Леун, неделю назад отметивший 
своё 70-летие и выполнивший в этом турнире нор-
му кандидатского балла - 5,5 очка. Среди юношей 
отличился Артем Авцынов - 5, а среди женщин 
лучший результат показала Виктория Тестова - 5. 
Главным судьей соревнований являлся арбитр 
всероссийской категории Александр Иванов, ко-
торый отлично справился со своими нелегкими 
обязанностями. 

- Я провел этот турнир, что называется, на одном 
дыхании, причем действовал агрессивно и белым, 
и черным цветом. Да, мои соперники допускали 
ошибки, но ведь нужно было их использовать. А всё 
это приходит с опытом, - признаётся победитель.

- В последнее время заметно активизировалась 
шахматная жизнь в Новоусманском районе и во 
многом благодаря вам, Владимир Алексеевич…

- Ну, моей заслуги здесь не очень много, а вот 
кто действительно поддерживает шахматистов, 
так это глава администрации второго местного 
поселения Второй Новой Усмани Виктор Гудков. 
Благодаря ему удалось провести довольно много 
соревнований с участием спортсменов Воронежа, 
Новоусманского и других районов области.

- Вы как победитель автоматически попали в 
финал областного шахматного клуба. Как надеетесь 
там выступить?

- Естественно, как можно лучше. Время для 
подготовки еще есть, и думаю, фортуна мне еще 
улыбнется.

Напомним, что соревнования 
спортсменов старше 35 лет про-
водят областная общественная 
организация «Наше общее дело» 
и региональное отделение партии 
«Единая Россия». В двух тер-
риториальных зонах после трех 
туров произошло размежевание 
на фаворитов и отстающих. А в 
Россоши групповая стадия уже 
осталась позади, впереди - по-
луфиналы.

- У нашей команды приличный 
уровень подготовки, - считает 
начальник отдела по физкуль-
туре и спорту администрации 
Калачеевского района Сергей 
Просветов. - К матчу с ветера-
нами из Ольховатки игроки 
готовятся очень ответственно. В 
другой полуфинальной паре силы 
соперников примерно равны, 
но я отдаю предпочтение более 
сплоченному коллективу Пав-
ловского района. Тем не менее, 
сильнейший определится в игре. 
В целом я бы отметил отличный 
уровень организации Кубка Ере-
менко. Приятно, что целый слой 
незадействованной ранее моло-
дежи в районах области получил 
возможность проявить себя на 
мини-футбольном поле.

- Фаворитом в нашей паре 
считаю Павловск, поэтому на-
страиваемся на упорную борьбу, 
- рассказывает тренер команды 
Воробьевского района Дмитрий 
Богданов. - Рассчитываем на 

солидное подкрепление, ведь к 
выходным со столичной вахты 
должны вернуться несколько на-
ших игроков. А предварительные 
результаты не в счет, группа у нас 
была полегче, вот и наколотили 
столько мячей.

- Как оцените значимость тур-
нира памяти Еременко?

- Здесь трудно что-то переоце-
нить. Отличное начинание, благо-
даря которому удалось вернуть на 
спортивные площадки людей, по-
тихоньку отошедших от футбола. 
До этого ветераны у нас в основ-
ном соревновались в Воронеже, 
а подобный турнир в области 
проводится, по-моему, впервые. 
Поэтому хочется пожелать Кубку 
Еременко хорошего продолжения 
и славной истории.

Зона № 1. Лиски. Группа «А». 
Острогожский - Лискинский 1:2, 
Хохольский - Каширский 3:2, 
Семилукский - Хохольский 2:0, 
Каширский - Лискинский 1:11, 
Острогожский - Каширский 14:1, 
Лискинский - Семилукский 2:1.

Положение на 19 октября. 
1. Лискинский район - 9 очков 
(мячи 15-3). 2. Острогожский 
район - 3 (15-3). 3. Семилукский 
район - 3 (3-2). 4. Хохольский 
район - 3 (3-4). 5. Каширский 
район - 0 (4-28). 

Группа «Б». Рамонский - Но-
воворонеж 1:8, Верхнехавский 
- Репьевский 2:1. Нововоронеж 

- Верхнехавский 19:0, Нижнеде-
вицкий - Репьевский 3:3, Верх-
нехавский - Нижнедевицкий 0:10, 
Рамонский - Репьевский 8:0.

Положение на 19 октября. 1. 
Нововоронеж - 6 (27-1). 2. Ниж-
недевицкий район - 4 (13-3). 3. 
Рамонский район - 3 (9-8). 4. 
Верхнехавский район - 3 (2-30). 5. 
Репьевский район - 1 (4-13).

4-й тур. 22 октября. Репьев-
ский - Нововоронеж (13.00), 
Нижнедевицкий - Рамонский 
(14.00), Хохольский - Острогож-
ский (15.00), Каширский - Семи-
лукский (16.00).

Зона № 2. Новохоперск, 
Борисоглебск. Группа «А». По-
воринский - Панинский 12:10, 
Таловский - Аннинский 4:3, По-
воринский - Эртильский 5:3, 
Эртильский - Таловский 3:0, Ан-
нинский - Поворинский 3:5.

Положение на 19 октября. 1. 
Поворинский район - 9 (22-16). 
2. Эртильский район - 3 (6-5). 
3. Таловский район - 3 (4-6). 4. 
Аннинский район - 0 (6-9). 5. 
Панинский район - 0 (10-12).

Группа «Б». Борисоглебский 
- Бутурлиновский 0:3, Ново-
хоперский - Грибановский 6:2, 
Борисоглебский - Грибановский 
6:3, Новохоперский - Бутурли-
новский 2:5, Бобровский - Бо-
рисоглебский 1:6, Грибановский 
- Терновский 12:0.

Положение на 19 октября. 1. 
Бутурлиновский район - 6 (8-2). 2. 

Борисоглебский район - 6 (12-7). 
3. Грибановский район - 3 (17-12). 
4. Новохоперский район - 3 (8-7). 
5. Бобровский район - 0 (1-6). 6. 
Терновский район - 0 (0-12).

4-й тур. 23 октября (Борисо-
глебск). Таловский - Панинский 
(12.00), Аннинский - Эртиль-
ский (13.00), Борисоглебск - 
Новохоперский (14.00), Бобров-
ский - Грибановский (15.00), 
Бутурлиновский - Терновский 
(16.00). 

Зона № 3. Россошь. Группа 
«А». Воробьевский - Подгорен-
ский 13:2, Подгоренский - Оль-
ховатский 7:7, Ольховатский 
- Воробьевский 2:2.

1. Воробьевский район - 4 очка 
(мячи 15-4). 2. Ольховатский 
район - 2 (9-9). 3. Подгоренский 
район - 1 (9-20).

Группа «Б». Верхнемамонский 
- Павловский 2:7, Калачеевский - 
Россошанский 2:1, Павловский 
- Россошанский 5:4, Верхнема-
монский - Калачеевский 0:3 (-:+), 
Калачеевский - Павловский 7:2, 
Россошанский - Верхнемамон-
ский 3:0 (+:-).

1. Калачеевский район - 9 
(12-3). 2. Павловский район - 6 
(14-13). 3. Россошанский район 
- 3 (8-7). 4. Верхнемамонский 
район - 0 (2-13).

Полуфиналы. Россошь. 22 
октября. Воробьевский - Пав-
ловский (14.00), Калачеевский 
- Ольховатский (15.00).

В Россоши идут полуфиналы
мини-футбол | Турнир памяти Константина Еременко в Воронежской области набирает обороты 

Шахматы

Клубные баталии
александр слеПЦоВ

фуТбол Первенство россии. Первый дивизион

Лидер едва унёс ноги
ГОЛЫ: Русл.Мухаметшин, 9 (1:0). Ереме-

ев, 14 (1:1). Шишелов, 30 (1:2). Русл.Мухамет-
шин, 41 (2:2). Симчевич, 77 (3:2). Удаление: 
Хабаров («Факел»), 45+2 - неспортивное 
поведение.

«ФАКЕЛ»: Дьяченко, Логашов, Житников, 
Михалев, Гапон, Еремеев, Акопянц (Рустан, 
60), Хабаров, Гицелов (Козлов, 83), Клопков, 
Шишелов (Герасименко, 77).

«Мордовия» занимает первое место в 
турнирной таблице, «Факел» - последнее. 
Казалось, о чем тут говорить. Фаворит из-
вестен, все разложено по полочкам. Тушите 
свет, ложитесь спать. А вышло так, что лидер 
был в двух шагах от поражения и лишь ценой 
больших усилий сумел спастись. Воронежцам 
опять перешли дорогу «люди в черном».

Хозяева начали резво. Уже на 9-й минуте 
лучший бомбардир турнира Руслан Мухамет-
шин (в команде играет также его брат Рустем) 
получил мяч из глубины поля, вышел один на 
один с вратарем и открыл счет. Воронежцы 
отыгрались довольно быстро. Еремеев решился 
на удар с 35 метров. Мяч угодил в перекладину, 
ударился о спину вратаря и отскочил в сетку. 
Более того, на исходе получаса игры Гапон 
прошел по правому краю и сделал передачу 
на Акопянца, который выложил мяч под удар 

Шишелову. Удар форварда пришелся точно в 
цель. Уйти на перерыв, ведя в счете, «Факелу» 
не удалось, и вновь автором гола стал Руслан 
Мухаметшин. Ему удалось обыграть сразу 
двоих защитников: Логашова и Михалева и 
отправить мяч в ворота мимо Дьяченко.

Второй тайм начался с шока. Едва команды 
вышли на поле, арбитр встречи Мирошничен-
ко из Ростова-на-Дону подозвал к себе во-
ронежца Хабарова и предъявил ему красную 
карточку. Как оказалось, он мотивировал свои 
действия тем, что якобы Хабаров по пути в 
раздевалку ударил кого-то из партнеров по 
команде, хотя сам этого эпизода не видел, 
ему рассказали. Получив численный перевес, 
«Мордовия» принялась дожимать «Факел». 
Воронежцы стойко держались до 77-й ми-
нуты. До тех пор пока Симчевич не проник 
в штрафную площадь воронежцев с левого 
фланга и не нанес точный удар, отразить ко-
торый Дьяченко был не в силах. До последней 
минуты «Факел» отчаянно пытался спасти 
матч, но тщетно.

- Игра получилась боевая, - подвел итог 
встрече главный тренер «Факела» Константин 
Сарсания. - Второй тайм играли вдесятером, 
и это вылилось в пропущенный мяч. Арбитр 
оставил нас вдесятером якобы за то, что один 
наш игрок ударил другого нашего игрока. 
Этого просто не могло быть. Коллектив у нас 
сплоченный, дружный. Сам Хабаров говорит, 

что никого не бил. Никто ничего не видел, 
камера не зафиксировала, а игрок удален. 
Такого я еще не видел. Это первый случай на 
моей памяти.

- Разве вы не видите, что происходит? 
- вторит ему старший тренер «Факела» Ана-
толий Байдачный. - Наверное, в следующей 
игре у нас удалят футболиста еще до выхода 
команды на поле.

Результаты остальных матчей. «СКА-
Энергия» (Хабаровск) - «Динамо» (Брянск) 
0:2, «Луч-Энергия» (Владивосток) - «Шин-
ник» (Ярославль) 2:1, «Енисей» (Красно-
ярск) - «Газовик» (Оренбург) 0:2, «Сибирь» 
(Новосибирск) - «Урал» (Свердловская об-
ласть) 0:0, «Торпедо» (Владимир) - «Черно-
морец» (Новороссийск) 0:2, «КАМАЗ» (На-
бережные Челны) - «Химки» (Химки) 1:1, 
«Волгарь-Газпром» (Астрахань) - «Балтика» 
(Калининград) 2:2, «Алания» (Владикавказ) - 
«Торпедо» (Москва) 1:3, «Нижний Новгород» 
(Нижний Новгород) - «Жемчужина-Сочи» 
(Сочи) 3:0 (+:-). Лидирует «Мордовия» - 71 
очко, следом идет «Алания» - 64. У «Факела» 
- 22, у владимирского «Торпедо», «Черномор-
ца» и «Волгаря», делящих спасительное 15-е 
место, - по 39. В этом году командам осталось 
провести по 4 матча, да еще 11 - весной 2012 
года. 24 октября «Факел» на своем поле сы-
грает с «Нижним Новгородом». 

«Мордовия» (Саранск) - «Факел» (Воронеж) 3:2 (2:2)
максим сКВорЦоВ

Турнирная таблица

№ Команда и В н П м о

1 Мордовия 34 21 8 5 62 - 37 71

2 Алания 34 18 10 6 44 - 20 64

3 Нижний Новгород 34 18 4 12 49 - 39 58

4 Урал 34 15 12 7 49 - 31 57

5 Торпедо М 34 15 11 8 46 - 25 56

6 Шинник 33 16 6 11 48 - 41 54

7 Сибирь 34 14 12 8 54 - 35 54

8 Динамо Бр 33 15 7 11 44 - 35 52

9 КАМАЗ 34 14 8 12 44 - 34 50

10 Енисей 34 13 9 12 40 - 39 48

11 СКА-Энергия 34 11 10 13 42 - 50 43

12 Химки 34 11 9 14 40 - 56 42

13 Волгарь-Газпром 34 10 10 14 30 - 45 40

14 Черноморец 34 11 6 17 30 - 32 39

15 Торпедо Вл 34 11 6 17 39 - 54 39

16 Балтика 34 9 12 13 30 - 42 39

17 Луч-Энергия 34 8 13 13 27 - 29 37

18 Газовик 34 8 13 13 37 - 42 37

19 Жемчужина-Сочи 34 8 2 24 22 - 69 26

20 факел 34 4 10 20 21 - 43 22

По «Динамо» гуляет казак молодой

В минувшее воскресенье в парке «Ди-
намо»  состоялся ставший уже традици-
онным праздник «Казачий спас».   Среди 
довольно большого числа участников и 
гостей  кроме собственно казаков были 
замечены москвичи - представители Цен-
трального казачьего войска,  воронежские 
кадеты и представители национальных 
диаспор Воронежской области. 

Торжественный молебен и награждение 
отличившихся   сменяли показательные 
выступления конных наездников, казачья 
джигитовка, выступления творческих 
коллективов, конкурсы и спортивные со-
ревнования, где участвовать мог каждый 
желающий.   

Было весело и интересно. Празднич-
ные гулянья, две полевые кухни с горячим 

чаем и  кашей с дымком  были как нельзя 
кстати – погода в этот день не совсем 
способствовала отдыху на природе. 

На казачьем празднике  
в поте лица трудились  

корреспонденты «Коммуны»
Михаил ВязоВой  
и Евгений КАГАН.

ВОПРОС «КОММУНы»?
Как вы отнесётесь к повышению в 2-3 раза цен 
на табачные изделия?

Владимир МАЛьцеВ, председатель региональной обще-
ственной организации по охране исторического наследия 
«Экос»:

- С двойственным чувством. Бороться с массовым курением 
населения надо, но не таким путем. Следует вести  постоянную, 
а не от случая к случаю разъяснительную работу.  В случае повы-
шения цен государство опять получит выгоду только для себя, но 
у приверженцев этой дурной привычки такая акция лишь вызовет 
массовое негодование. Люди перейдут на курение какой-нибудь 
махорки и будут крутить самокрутки, как сто лет назад. 

Сергей НАуМоВ, председатель правления общественной 
организации малого предпринимательства «опора России»:

- Отличная мысль. Наша страна наряду с африканскими одна 
из самых курящих в мире. К сожалению, мы постоянно думаем 
о том, как бы не ущемить права тех, кто без зазрения совести 
травит окружающих  дымом. Им, мол, трудно будет без табака. 
Всё это чепуха. Я тоже курил, когда служил в армии, а потом на 
спор бросил сразу же и не страдаю.

Владимир ЩеРБАкоВ, руководитель управления Рос-
здравнадзора:

- Я думаю, это было бы правильным решением, надо макси-
мально затруднить покупку этого зелья. Сегодня мимоходом 
можно купить его практически на любом углу. Самое ужасное, что, 
несмотря на все теоретические запреты, не только подростки, но 
уже и дети берут в руки разноцветные привлекательные пачки. 
Поэтому я за жесткую ценовую политику. 

Александр ЯкоВЛеВ, заместитель директора реабилитаци-
онного центра для подростков Нижнедевицкого района:

- Жду с нетерпением этот день. Вынужден признаться, что 
у меня не хватает желания отказаться от вредной привычки. 
Каждый раз думаю, что 50-60 рублей за пачку сигарет, не такая 
уж большая сумма, чтобы отказаться от этого «удовольствия». 
А вот когда пачка будет стоит 200-250 рублей, тогда уж я точно 
покончу с ним. 

«Горячая линия»
20 октября 2011г. с 11.00 до 12.00  

Управление Росреестра по Воро-
нежской области проводит «горячую 
линию» по вопросам соблюдения 
земельного законодательства. Что 
должен знать собственник земельного 
участка, чтобы не нарушить земельное 
законодательство, что является осно-
ванием для проведения  проверок, 
какие санкции применяются к наруши-
телям земельного законодательства. 

На эти и другие вопросы  ответят  
государственные инспектора  по 
использованию и охране земель от-
дела государственного земельного 
контроля Управления Росреестра по 
тел. 261-01-85, 261-01-86.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Федеральное государственное 
бюджетное образовательное учреждение 

высшего профессионального образования 
«Воронежская государственная 

академия искусств»
объявляет 

конкурсный отбор
на должности профессорско-преподавательского 

состава:
* профессор кафедры оркестровых народных ин-

струментов (баян, 0,25);
* профессор кафедры мастерства актера (мастер-

ство актера, 1);
* профессор кафедры вокального искусства (1);
* доцент кафедры вокального искусства (1);
* доцент кафедры вокального искусства (0,5);
* доцент кафедры этномузыкологии (0,5);
* доцент кафедры теории музыки (1);
доцент кафедры оркестровых народных инструмен-

тов (баян, 1);
* старший преподаватель кафедры гуманитарных 

и социально-экономических дисциплин (физическая 
культура, 1);

* старший преподаватель кафедры камерного ан-
самбля и концертмейстерского мастерства (1).

Документы принимаются по адресу: 394053, Во-
ронеж, ул. Генерала Лизюкова, 42, отдел кадров, тел.: 
(473) 266-14-81.

Срок подачи заявления для участия в конкурсном 
отборе – один месяц со дня опубликования объявле-
ния о конкурсе.
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